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车位配建标准出台很适时

“我们小区的车位也很紧张，我虽然有车位，

但每次开车回去都很小心。 没车位的业主，把车

乱停，有的挡着道，有的压着绿化带。 ”新区的李

先生在来电中说，他深切感受到，小区车位不足，

不但没车位的业主头疼，有车位的业主也很不方

便。“我晚上回家晚了，车就开不到我的车位上；

早上要是想早些出门，车子也开不出来。 ”

“如今，私家车已成为不少家庭的代步工具，

随之而来的就是停车问题。 开车出去难找停车位

也就算了，总不能回家了也没地方停吧？ ”李先生

说，他认为小区的停车位就好比住宅的卫生间和

厨房一样，都是生活需要的设施，一定要每户都

有，至少一个。“这个标准出台很适时，未来置业

的人，不用再顾虑回家停车的问题。 ”

应限制车位价格

“车位的稀缺，就造就了车位价格的猛涨。 现

在大家聚焦的都是房价，觉得涨得让人难以接受。

但希望相关部门也关注一下车位的价格， 其飙涨

之势不亚于房价。 ”新区的罗先生在来电中说，他

曾陪朋友去选购车位，但每个近 10万元的价格让

他倒抽了一口冷气。“一套房子买下来也不过几十

万元，车位价格飙到这么高，跟一辆普通的家用轿

车的价格差不多了。 如果手里只有几万元，连车位

都买不着，更不要说买车了。 ”

“我当时买车位的时候，标价两万多元，我觉

得价格挺高，咬咬牙才买了。 现在觉得，这个决定

做得对，车位买得值。 ”新区的冯先生来电中说，

他小区的车位现在已经涨到近 7 万元，5 年里翻

了 3倍。“貌似新建小区的车位价格都挺高的，业

主买车位的时候都颇为无奈。 但家有爱车，又不

得不买。 ”

“出台相关标准，希望能规范得更全面些。 调

控也不要只关注房价，车位价格也是我们普通购

房者的难以承受之痛。 ”冯先生表示。

非机动车停放问题也重要

“前几天看新闻，得知住建部、国家发改委、

财政部联合发文要求，新建住宅小区须配非机动

车停车场，我很高兴。 以后买房子就不用再担心

自行车无处停放了。 ”新区的王女士在来电中说，

虽然汽车越来越多， 但骑自行车的也大有人在。

“在咱市近距离出行， 相对于打车、 坐公交车而

言，骑自行车是不少市民首选的交通方式。 ”

王女士说，她现在居住的小区没有专门的非

机动车停放地点，有地下室的居民把车停到地下

室， 没地下室的居民就把车停到楼道等地方，这

样一来，就给居民进出带来了不便。“我们小区的

每个楼道口， 几乎都常年停放着一堆自行车，摆

放也很乱。 一到下雨下雪天，楼道里的车塞得只

能容一人侧身通过。 ”王女士说，她曾在其他小区

看到有专门的非机动车停车棚，这给业主带来了

很大方便，同时也美化了小区环境。

“我听说一些新建小区都建有非机动车停车

棚，业主们评价很好。 但这种做法并没有普及，多

数小区都没有注意到这个细节。 ”王女士说，自行

车停放问题能得到国家相关部委重视，让日常靠

自行车出行的居民由衷欣慰。

近期，我省郑州出台了新建小区内停车位的配建标准，引起广泛关注。 据

了解，我市一些小区目前也已出现了停车难的情况，一些业主只好把车停在小

区门外。对于郑州率先推出的这项标准，我市居民看法不一。有人觉得是好事，

有人觉得房价因此也会涨。 还有人提出，配建车位既要量也要限制价格。

车位要数量充足，更要价位适中

□晨报记者 陈海寅 /文 王磊 /图

房价可能因此而涨

“看到这一标准实施，我第一感

觉就是，以后房价肯定会更高。 ”新区

的宋先生来电中说，我市现在已完工

的小区，车位与住户的比例很少高于

1:1，都是住户多，车位少。“车位多了，

开发商的开发成本就高了。 以盈利为

目的的开发商，自然不会降低利润。 ”

“所以，新建小区停车位配建数

量提高，开发商也会把增多的开发成

本转嫁到购房者身上。 虽然入住后停

车方便了， 购房时却要先为日后的

‘方便’埋单。 ”宋先生说。

“前段时间我去一个小区看房

子，置业顾问知道我有车之后，就一

直向我介绍他们当时在售的楼栋下

面配备的地下停车位，说足够居住的

业主使用。 但是，他们的房价也比较

高。 看到我嫌房价过高，置业顾问便

说，就因为他们的停车位较多，所以

房价自然比同区位的小区价格略高

一些。 ”新区的张先生来电中说，停车

位多房价就要高，这种做法让他有些

难以接受。

“小区内配建的停车位多了，确

实能解决业主停车难的问题。 但是，

增加的开发成本，到最后还是得由业

主承担。 ”张先生表示。

爱车不再“无家可归”

“郑州开始实行了，咱鹤壁是不

是也快要实行了？ ”新区的赵先生在

来电中毫不掩饰对这个问题的关切，

在未提出自己的观点之前就率先询

问。 他说，他现在居住的小区配建的

停车位非常少，别说买了，租都租不

到。 小区物业公司不把车位长期租给

业主，而是按天收费。 这样一来，每月

的停车费也是个不小的数字。“小区

里不能停车，我每天晚上回家只能把

车停到小区门外的马路边， 很不安

全。 ”

“上个月的一个早上，我去开车，

发现车的左后方被刮蹭了好几道印。

碰到这样的事，只能自认倒霉。 ”赵先

生说，跟他一样经常把车停在路边的

业主不少，很多人都有过和他相同的

经历。“我们不放心是其一，最主要的

是，行人看我们这样停车也不乐意。 ”

“要不是手里没钱，我一定再买

一套房子，买房前先问小区的车位够

不够。 ”赵先生说，身边和他有同样困

扰的朋友不在少数，他们都希望未来

新建的小区内，能有足够的停车位供

业主使用。“如果鹤壁也实行这样的

标准， 那业主的爱车就再也不用无

‘家’可归了。 ”

9 月 2 7 日晚，新区淮河路东段某小区，门外的道路边停满了机动车。 附近居民介绍，这一现象

已经存在很久了。

刚需族购房八项注意

●不要总盼着房价降到底

8月份， 在一家媒体工作的杨先生终

于买房了， 因为年近 30 岁的他时刻面临

着结婚的问题。笃信“中国楼市会崩盘”的

他，从 2007 年毕业开始，错过了一个又一

个买房时机。盼着楼市崩盘而房价大降的

他，近几年房价不仅没降，反而一路看涨，

最终多掏了很多“冤枉钱”。

这对刚需一族来说， 可能很残忍，但

是很现实。 在当下市场环境里，能够影响

房价的主要因素有两个， 一个是土地，另

一个是货币。

目前，由于受到“耕地红线”的限制，土

地没有放开供应，导致供需结构失衡，房价

不断畸形上涨；另一方面，货币超发则越来

越严重， 目前货币总量已经超过 90 万亿

元，这更是以通货膨胀的方式拉升了房价。

那么， 目前遏制房价上涨的政策因素一旦

消除，房价更是要报复性上涨，如果盼着房

价降到底再买房，你还等得及吗？

●准备工作要做好

对于刚需族来说， 购房的首要任务是

寻找合适的房源，并具备一定的购房常识。

所以，有必要及时了解房地产市场政

策、法律法规、土地管理、开发商信息、产

品和交易信息等，才能灵活应对多变的房

地产市场。 一般可以先着重挑几家自己比

较满意的楼盘， 再详细了解企业品牌、楼

盘资料、物业管理等详细信息。

●经济适用量力而行

一般来讲， 刚需群体多为年轻人，大

部分人收入并不高， 积蓄也相对较少，往

往需要父母支援并且贷款才能买房。

所以需要注意的是，除了买房的首付

款外，婚房需求群体还需要支付接下来的

装修、结婚费用等。 因此在购房时一定要

根据自己的经济情况做好预算，切忌盲目

选择。 建议年轻人在选择按揭贷款时，每

月月供额度最好不要超过家庭月收入的

30%，否则将会影响生活质量。

●性价比高是王道

对于刚需一族来说，尽管资金不足，但

对于房子的要求还是很高的。但是，不论是

从经济角度看还是从使用方面来说， 不勉

强、不浪费是最好的选择。 另外，很多人考

虑到以后子女的需求， 首次购婚房往往喜

欢买面积大、房间多的户型，虽然看似目光

长远，但是入住后往往会造成空间的浪费，

同时存在贷款压力过大等负面影响。

一般而言，两居室相对比较实用，而且

不会浪费空间，即使未来有了小宝宝，也能

满足使用需求。总而言之，对于经济能力有

限的新婚族来说，性价比高才是王道。

●先定地段再选户型

业内人士建议，地段首先关系到实际

居住的便利度，而对新婚夫妇来说，还关

系到以后孩子的入学问题，其次关系到房

屋的抗跌性。 所以说，在自身经济条件允

许的情况下， 最好在选定置业区域后，再

根据手头资金去找合适的房源，看看自己

能买多大的房子。

●慎买纯小户型社区的房子

针对刚需一族的需求特点，置业专家

提醒：在选择小户型的时候，最好挑大、小

户型都有的社区，尽量不要选择全部都是

小户型的社区。这是因为当整个社区都设

计成小户型时，容易造成人均占有社区资

源的不合理性： 上下班的时候电梯超载、

供水供电过于集中等。

●配套完善很重要

在各档次的商业设施配套中，那些与

生活直接相关的如菜市场、 小餐馆等，才

是新人需要首先关注的。购买时应考虑到

入住后买东西有市场，看病有医院，孩子

有托儿所、幼儿园，邮局、银行等基础生活

配套也不可或缺。同时满足两代或三代人

居住的婚房，应提前考虑未来孩子的就学

及老人的就医问题，以就近、便利原则为

主。 至于其他配套，则不必好高骛远。

●不一定非要选新房

买新房固然是最好， 可要么房价太

高，要么户型不合适，而且都是期房不能

马上入住，同时新建商品房社区的生活配

套甚至可以说有名无实，这与发展完善的

二手房社区相距甚远。

还需注意的一点是交易成本比较，购

买新房花费的税费一般要占 4%~5%，而二

手房至少要 5%，但实际上，二手房的总房

款一般都低于新房，虽然税费所占比例较

大，但实际的基数比较低，所以费用并不

高。 （河商）

业内人士支招无忧购期房

目前，商品房预售已是非常普遍的做法。商

品房预售是指房地产开发企业在建设商品房的

工程尚未竣工前， 将正在施工的商品房预先出

售给购买者，购买者交付定金或预付款，在合同

约定的未来一定时间拥有现房的房地产买卖行

为。 由于购买期房往往能享受相对较低的价格

以及更大的选择范围， 不少置业者都会选择购

买期房。业内人士提醒广大置业者，购买期房两

步规避纠纷：一看房企资质，二审购房合同。

□多方了解企业资质

关于企业资质， 置业者不应盲目相信企业

的宣传材料或者官方主页上的信息， 应从其他

渠道探听房企信息。比如已经入住的业主，他们

对某个小区的居住体验、物业服务、建筑质量最

有发言权。

另外， 应该重点注意房地产开发企业预售

的商品房应具备的条件。 比如是否取得了土地

使用权证书；按照预售的商品房计算，其投入开

发建设的资金是否达到工程建设总投资的 25%

以上，并且已经确定施工进度和竣工交付日期。

□仔细检查预售合同

预售合同非常重要，一份责任清晰、数据明

确的合同， 能帮助置业者减少许多不必要的麻

烦。 检查购房合同，应着重看这样几点：

主体双方要细致、明确，即房地产开发企业

和购房人，应写明双方的名称地址等。预售的商

品房的基本情况要尽可能的具体。 预售合同应

明确记载预售的商品房的所在地区、座落、土地

使用权证号、土地使用权取得方式、土地使用性

质、建设工程规划许可证号、商品房预售许可证

号、房屋建筑面积、房屋结构、房屋竣工交付日

期及附房屋平面图等。

预售商品房的面积应以平方米为单位计

算， 并明确是建筑面积、 使用面积还是其他面

积。 预售面积和最终的实际测量面积有出入是

很正常的，但是合同中必须规定误差多少，超过

误差范围如何赔付。

包括单价和总价，如每平方米多少元、总价

多少元。 我国《城市房地产管理法》虽然对商品

房预售的条件和程序进行了规定， 但对预售款

实收的数额和期限却没有统一的规定， 当事人

应在合同中明确。

房屋交付方式和期限。 逾期交房的免则条

件。例如合同中可以约定由于一定的自然事件，

如地震、洪水、恶劣天气的影响，房地产开发企

业的交房期限可以合理顺延， 如果无意外情况

而延期交房，房企应承担怎样的责任。

（齐鲁）
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